



Erweiterung zertifizierte Messung

Gregor Goldbacher

Mobiler Regulierungsdialog 16.06.20



Messmodus für mehr Anschlüsse anbieten

- Die derzeitige **zertifizierte** Messung soll für „mobile Internetzugänge für Zuhause“ (flat verrechnet, Messung über Webbrowser) geöffnet werden:
 - Messergebnis ist dann allerdings kein Anscheinsbeweis im Sinne des TSM
 - Anscheinsbeweis hätte für die Nutzerinnen beschränkte praktische Bedeutung (geschätzte maximale Bandbreite um 03:00 ...).
- Wichtig ist die tatsächliche Nutzbarkeit, die durch die zertifizierte Messung gut dokumentiert wird – dh keine TSM-Parameter.
- Leichte Usability, weil es weiterhin nur eine einheitliche zertif. Messung gibt.
- In der Schlichtung schon bisher geraten auch in diesen Fällen die zertif. Messung zu verwenden – mit guten Erfahrungen.



Was ändert sich an der zertifizierten Messung?

- Technisch bleibt alles gleich.
 - Messarchitektur, RTR-Netztest als Basis, etc.
- Lediglich inhaltlich erfolgt eine Anpassung.
 - Anleitung und Wording der Oberfläche
- Fazit: Änderungen sind minimal!



Was ändert sich an der zertifizierten Messung?

- Vorbereitungsarbeiten der Umstellung sind abgeschlossen
- Plan: Online in zwei Wochen
 - 01. Juli



Erweiterung zertifizierte Messung

Gregor Goldbacher

Mobiler Regulierungsdialog 16.06.20